

testablemente el dinero, divinidad suprema, universalmente respetada, que abraza en torno de sus altares una infinidad de creyentes y de devotos convencidos y muy prácticos.

En ese país, los grandes millonarios, cuyos hijos han preferido la vergüenza a los peligrosos trabajos de una campaña, constituyen la verdadera aristocracia. Pues bien; el caso citado muestra la admiración que merece la flor del pueblo yankee, la crema depurada de los norteamericanos. ¡Que vigor y que resistencia la de esos voluntarios, que se anonadan ante un charron nocturno!

El único mérito que tiene la aristocracia yankee (llamémosle la aristocracia de la fortuna), es el de rendir culto al dios *Dollar*, con una perseverancia y una resolución que solo puede ponerse cuando se trata de otros fines y de otra causa. Los yankees, pues, no tienen mas fin que el dinero. El honor no existe para ellos. Ellos no conocen más honor que ganar *dinero*, sin reparar en los medios. Como no tienen honor no saben respetarlo, y son felones y realizan actos que avergonzarían a pueblos salvajes, como el que han realizado en Cuba en aguas de Guantánamo, fingiendo llevar la bandera española.

Los españoles, en cambio, tienen el patriotismo moral de la fe católica y del honor nacional. ¿Podrá más el dinero? Suceda lo que suceda en la contienda, como se vive se muere, y el pueblo norteamericano, consagrado al dinero, acabará por morir por consunción, con una muerte poco airosa.

LATIGAZOS

Menudo jollin armaron los abuelos de la Patria en el casal de los viejos (por mal nombre Senado). Dió la nota saliente el héroe del Algarrobo... ¡que manera de berrear! ni un chico mimado que le prohiban ir a por la *Mona* el día de Pascua... Y todo por que... vamos a ver que motivos habia para tal algarada?... ¡que sepamos ninguno fundado!.. Todo consistía en que D. Emilio se ocupó... de no sé que cosas de España en un artículo que vió la luz a su tiempo en un periódico francés: Al ocuparse D. Emilio tiraba... tiraba... a dar en los nudillos a quienes conceptuó tan malos españoles como él mismo ha sido pues que juntos han estado en ágio público durante doce ó catorce años. de modo que se conocen perfectamente bien. Nada de extraño pues: que haya acertado a la primera: no obstante no debe *V. descorazonarse* Sr. Algarrobero. V. que cuenta un número asombroso de hazañas que han de inmortalizarle, V. que tiene un *corazón que habla*. V. que ha inventado para España el uso en el ejército del casco con plumas y del gaz-pacho, no puede no debe amilanarse porque haya hablado Castelar y se haya esplayado como mejor le acomodare. Héroe del algarrobo, del Hostal de la Corda (en esta jornada por partida doble, héroe por sus lauros con respecto a lo del hostal y además héroe por el chanchullo allí amasado) del Zanjón de Melilla y casi héroe últimamente en Cuba si pateta no se hubiese llevado a Martí. Usted que tanto odio tiene a los carlistas, venga a tomar del último de sus periódicos el antidoto, el bálsamo único que calmará los dolores que le causó D. Emilio. Este loro parlamentario, como le llamaban los restauradores; para nosotros los carlistas no pasó de *loro* ó sea la hembra del loro llamada *cotorra*, efectivamente así parecía, no obstante con el *uso* se le han borrado las pinturas que la daban caracter de cotorra y pobre, ha quedado con sus propias plumas, blancas y negras revelándonos su verdadero ser y estado: esto es; marica divorciada. Ahora bien; las maricas son aficionadas a los metales, desde el oro al cobre inclusive, tu: estás acostumbrado a derramarlo, pues derrama cuanto metal necesite la marica y patas.

Ya tienes héroe del *hostal* de marras, una nueva heroicidad en puerta y que podrás continuar a las alcanzadas. «Conquistador de la Marica divorciada.»

Que se debe al Sr. Moret el cambio de frente operado por algunos periódicos de Paris, antes partidarios de la guerra y hoy fervientes abogados de la acción diplomática dice alguien.

Nosotros que no tenemos tanta importancia como los periódicos que se hacen eco del supuesto, queremos también echar nuestro cuarto a espaldas respecto al asunto, y aunque adversarios políticos del señor Moret defenderle en esta ocasión contra los que tan inconsideradamente le atacan.

Nuestra humilde opinión es que el señor Moret en las actuales circunstancias tiene mucho que hacer inscribiendo en el Banco de Londres el producto de su última cosecha.

Cada cosa en su lugar.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Con la solemnidad propia de tal acto terminará el mes de María en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el día de hoy.

A las siete de la mañana habrá comunión general. La función de la tarde dará principio a las seis y media, estando confiado el sermón al notable orador su grado é ilustrado catedrático del Seminario Conciliar de esta Diócesis Revr. doctor D. Anselmo Herranz. Y la parte musical bajo la dirección del inspirado maestro compositor D. Eduardo Frigola. tenemos entendido tendrá que oír, pues según nuestros informes dicho maestro tiene interés en que la música que se ejecute sea digna de la función a que se dedica, de sentida melodía, y sabor puramente religioso.

—Señor Alcalde; deseáramos que en algo se conociera que estuvo V. en Madrid: decimos esto; por que en la capital de España suponemos que las Ordenanzas Municipales estarán vigentes]perennemente pues en Gerona tampoco; véase como no En el transcurso de una semana que terminó ayer, hemos tenido que lamentar el atropello de dos infelices criaturas por dos carruajes distintos, tocando a los habitantes de la calle del progreso el presenciar tan triste espectáculo al anochecer del viernes último, atropelló el carruaje al chiquillo y se descompuso el cuadro levantando los vecinos y transeúntes al niño ensangrentado y llevándole donde les dictó su caritativo corazón, el carruaje siguió su camino sin novedad y los municipales tan orondos y disfrutando de una salud a prueba de sustos. «Ojos que no ven corazón que no siente» dirán ellos y por esta misma razón nada ven.

Señor Boixa que la misión del alcalde no termina con el arrendamiento de los Consumos y la orden de exterminar canes. El asunto es que V. se halle propicio a escuchar que ya iremos apuntando Dios median-te,

—El ingeniero Fiel-Contraste de la provincia, practicará la comprobación anual de las pesas, medidas y aparatos de pesar que se emplean; en esta capital, durante los días 6, 7, 8 y 10 del presente mes, en las oficinas, sitas en la Subida de la Mercéd número 1.

—Se ha dispuesto por Real orden, que los concejales suspensos y entregados a los tribunales, deben volver al ejercicio de sus cargos, si en las causas que se les hayan formado recaen autos de sobreseimiento.

—Se hallan vacantes las secretarías de los juzgados municipales de Castillo de Aro y San Sarduni, pudiendo presentarse las solicitudes dentro el término de quince días.

La inauguración del establecimiento del Vichy Catalán de Caldas de Malavella, aplázase para el doce del corriente, porque el ingeniero ruso autor del proyecto de aparatos de baños y duchas de dicho establecimiento, quiere hallarse presente ó representado en las pruebas oficiales, y hasta dicho día doce es materialmente imposible que se halle en Caldas.

—Se ha dispuesto que los individuos procedentes de la recluta voluntaria para Cuba y Puerto Rico, que actualmente se encuentran con licencia por enfermos en la Península, al concluirse esta, si resultan útiles en el distrito de que proceden, se incorporen al puerto de embarque más próximo al punto en que residan, para ser agregados a los cuerpos de la guarnición proporcional en los cuales prestarán el servicio de su clase y percibirán sus haberes con cargo a la Caja general de Ultramar.

—Durante este mes de Junio celebrarán su feria anual las siguientes poblaciones de esta provincia.

Día 11 Santa Pau; 15 Colonge; 24 Castellón de Ampurias; Santa Coloma de Farnés, lunes, antes del día 13.

También celebrarán sus fiestas mayores en dicho período las localidades que a continuación se relacionan;

Días 20 21 y 22, Camprodon; 24, 25 y 26 Palamós

San Hilario y Vilasar de Baix; días 29 y 30 la de Tossa.

—En el tren de ayer mañana llegó a esta capital el Comandante General de Somatenes armados de Cataluña D. Pelayo Fontseré. Acompañado del Gefe auxiliar de este Distrito.

Aguardaban en la estación a sus distinguidos Gefes, el cabo y sub-cabo de distrito, y los cabos y sub-cabos de la capital.

—Los vecinos de los barrios extramuros de Gerona están mejor que quieren, pues no tienen por que preocuparse de lo que han de sacar de las aves de corral, ni de los conejos cuando los pongan a la venta. Los cacos estos seres benéficos, sin rétribución ninguna desviviéndose por el bien de sus semejantes, a su propia iniciativa, con sumo cuidado, sin algarada, con el menor ruido posible para no despertar a los vecinos ni interrumpir a los vigilantes en las tareas en que se hallen entretenidos, penetran en los gallineros, escalando huertos si de ello hay necesidad y limpian de vecinos importunos los gallineros, con una presteza admirable. Merificada la operación se marchan tan tranquilos sin que se sienta otro ruido que el del chuzo del Sereno y la voz del mismo que cantando dice ¡Gerona está tranquila dormid en paz!

Deseáramos que el Cabo de Somatenes Sr. Alsina tomara cartas en el asunto en espera de que el siempre honrado cuerpo de Somatenes que presta sus servicios gratuitamente, defienda la propiedad de los vecinos mejor que los dependientes de la Autoridad que cobran.

Los vecinos que han tenido la honra de ser visitados por los cacos en la última semana son los de las calles de Ultonia y Lorenzana.

—Hoy, mañana y pasado celebra su fiesta mayor la industriosa villa de Cassá de la Selva, teniendo en cuenta la afición de los cassanenses en tener buenas orquestas, no dudamos verán concurrida dicha fiesta.

—Hemos tenido que retirar la carta de nuestro corresponsal de Amer, para dar cabida a asuntos y noticias de interés general. Procuraremos insertarla en el próximo número.

—El Ilmo, Señor Obispo; en su palacio ayer sábado ordenó elevándoles al Presbiteriado a los Rudos. Sres. D. Jaime Arcetes y Roura, don Carlos Bayell y Torras, don Juan Boix Cullell, don Joaquin Bonet y Batlle, don Alfonso Bosch y Ventí, don Bruno Bujons y Ribas, don Luis Calvet y Gascons, don Esteban Casademont y Masegú, don Joaquin Clotas y Vidal, don Jaime Corominas y Sales, don Alejandro Cutrinas y Lois, don Jacinto Daix y Ferrer, don Vito Dulgá y Busquets, don Conrado Dalmau y Barrasetas, don Juan Domenech y Roca, don Jaime Damés y Plana, don Juan Font y Arola, don José Torres y Puigmiquel, don Miguel Gimbernat y Massot, don Francisco Guimert y Sellés, don Pedro Juncá y Farnés, don Ricardo Hostaller y Serra, don José de Maciá y Llavenera, don Joaquin Moner y Palol, don Juan Moner y Giberta, don Miguel Noguera y Bosch, don Bartolomé Parella y Davesa, don Ramón Pérez y Vives, don Francisco Poch y Ribas, don Carlos Pont y Llovet, don Isidro Prats y Brugada, don Simeón Pon y Callís, don José Puigdevall y Serra, don Narciso Ribot y Salliuera, don José Riera y Doy, don José Riera y Riera, don Simón Ros y Bandrich, don José Rovira y Coll, don Salvador Rovira y Prat, don Angel Saguer y Brangerí, don Ricardo Serra y Bosch, don Miguel Serra y Vila, don Martin Soler y Marsal, don Emilio Solés y Rubirola, don Esteban Soy y Padireza, don Jose Suñer y Albert, don Miguel Suriñach y Coll, don Amerio Torró y Bonra, don Pedro Viñas y Tomás, don Pedro Xifra y Ros, todos ellos de esta Diócesis y además tres frailes Capuchinos.

—El mercado de ayer vióse sumamente concurrido abundando las transacciones en el ganado lanar y vacuno, alcanzando este último precios relativamente elevados.

Como en los mercados anteriores, notamos la presencia de comerciantes franceses y por tal motivo los precios de las frutas y hortalizas subieron a las nubes. También notamos que el tren correo de la mañana llevó una gran cantidad de cereza adquirida en nuestro mercado y facturada perviamente.

Nosotros deseamos que el comercio prospere pero sin detrimento de la clase menesterosa y no se nos alcanza que por el camino que vamos logremos nuestro deseo, si por quien puede no se toman medidas encaminadas a proteger a la clase de pobres.

PRECIOS DE LOS CEREALES

Trigo, 26 pts. cuartera.—Maiz, 16 pts. id.—Ave-